令和4年度 各務原西高等学校

# 進路だより



No.12 2023.02.21

~一绪に夢を見 一绪に夢を語り 一绪に夢を追う~

〈西高桜咲かせ隊〉 進路指導部



## いよいよ締めくくり『年度末考査に向けて

明日22日から年度末考査が始まります。すでに計画を立てて学習を すすめてきたと思いますが、1年間の総仕上げです。しっかりと準備して 臨んでください。さて、今まで定期考査は「一夜漬け」「解答の丸暗記」 なんていう勉強をしてきた人はいませんか?一時はしのげるかもしれま せんが、そのような学習ではすぐに忘れて自分のものになっていきませ

ん。みなさんが目指すのは、大学入試に対応する力をつけることです。覚えた知識を定着させることはもちろん、それらを活用して答を導き出す『思考力』が必要となります。

単語や公式の丸暗記だけでなく『**本質的な理解』**が問われます。どの科目も、**解答にいたる過程**が大切であることに気づき学習している人は、伸びます。

#### <本質を理解するとは>

みなさんは、問題中の加法なら、形(数字)が変わってもできます。「1+2=3」を勉強して どんな加法も解けるのは、問題を覚えたからではなく、加法の本質を学び取ったからです。

「 $x^2=4$  の解は  $x=\pm 2$  と解けるけれど、 $x^2>4$  の解を  $x>\pm 2$  と答えてしまう人は、不等式の本質を理解していないからです。(正解は x<-2, 2< x です)グラフと方程式・不等式の関係を本質から理解すれば、おのずとどんな不等式も解けるようになるものです」

#### 自宅学習期間・春季休業の学習について

よく、高校生の1か月にも及ぶこの春休み期間が、一番学力の停滞する時期と言われています。学年の切り替わり時期で、気分も浮かれ気分となり学習に身が入らない。長期休暇の中で最も学習時間少なくなるといわれています。この1か月の過ごし方で1年間の努力を無駄にしてしまうことも少なくありません。逆に言えば、この春休み期間を有効に使えば差をつけることができるということです。**2年次生は、もう「受験生」だ**という意識をもってこの期間を大切に過ごしてください。全国のライバルたちに対し、一歩でも二歩でも先に行けるチャンスです。まずは、課題にしっかり取り組みましょう。そして、特に苦手意識のある科目について、もう一度一から見直し復習をしましょう。その積み重ねが大きな力になっていきます。スムーズに新年度に入れるようしっかりと準備しておいてください。

#### **1・2年次生「スタティサポート**」 3月20日(月)に実施

これは、みなさんの学習習慣『学習状況リサーチ』と、基礎学力の定着度『学力リサーチ』を測ることで、現状を把握し新年度に向けての課題をつかむためのものです。事前に『スタディサポート活用ブック』に取り組み、目標とするGTZ(学習到達ゾーン)を設定してください。

『スタディサポート活用ブック』の提出は3月20日(月)朝のSHRで担任の先生に提出

#### 3年次生 ラストスパート「夢の意思」に向けて頑張っています。

現在、3年次生は自宅学習期間中ですが、1・2年次生のみなさんも、先輩たちがこの1年間、朝早くから放課後遅くまで、職員室前廊下や会議室で黙々と学習している姿を目にしてきたことと思います。いよいよラストスパート。国公立大学の二次試験に向けて懸命に頑張っています。自宅学習期間中も登校し、小論文や面接指導、各教科の補習を受けている先輩もたくさんいます。また、毎年、前期試験終了後も登校し、後期試験に向けて取り組む先輩もいま



す。**明確な目標を持ち、学習計画を立てているからこそ**できることです。このような先輩たちのひたむきな姿を、1.2年次生のみなさんにも受け継いでいってもらいたいと思います。

#### 『未来の君は、頑張っている今の自分に、きっと感謝する』

国公立大学の学校推薦型選抜の合格状況は次の通りです。今後も吉報が入ることを確信しています。

#### <国公立大学合格状況>

	大 学	学 部 学 科
学校推薦型選抜 共通テスト 無し推薦	岐阜大学	医学部 看護学科
	岐阜県大学	医学部 看護学科
	岐阜県立看護大学	看護学部 看護学科
	釧路公立大学	経済学部 経営学科
学校推薦型選抜 共通テスト 有り推薦	岐阜大学	社会システム経営学環
	岐阜大学	応用生物科学部 応用生命科学課程
	岐阜大学	工学部 電気電子情報工学科 電気電子コース
	岐阜大学	工学部 電気電子情報工学科 電気電子コース
	岐阜大学	工学部 電気電子情報工学科 情報コース
	岐阜大学	工学部 電気電子情報工学科 情報コース
	岐阜大学	工学部 社会基盤工学科
	岐阜大学	工学部 機械工学科 機械コース
	岐阜大学	地域科学部
	名古屋市立大学	看護学部 看護学科
	滋賀県立大学	人間文化学部 生活栄養学科

### 2年次生 24名 『チーム医療 PBL ゲーム』を実施しました

2月8日(水)の放課後、2年次生希望者を対象に、岐阜医療科学 大学の方々による「チーム医療 PBL ゲーム」を実施しました。 4人1組のチームに分かれ、医師として、ある患者さんの問診から、 臨床検査技師、放射線技師、看護師、薬剤師の役に分かれ、検査、 看護、薬などその患者に必要な医療を、チームみんなで考えると いうものでした。今必要とされているチーム医療について、ゲーム 感覚で学ぶことができ、専門的な医療の話も聞くことができて、とて も有意義な時間でした。

